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Oktober 2022
Hallo Du,

Literatur kann viel: unterhalten, trösten, träumen und erklären. Sie 
gehört zum Leben und zur Gesellschaft. Deswegen soll sie für alle 
zugänglich sein. Wer komplexe Literatur lesen möchte, kann das 
immer tun. Aber für Menschen, denen das Lesen schwer fällt, sind 
Texte in Einfacher und Leichter Sprache wichtig. 

In diesem Newsletter wollen wir zeigen: Gerade mit einfachen 
Worten und Sätzen lassen sich tolle, berührende Geschichten 
erzählen. Dazu stellen wir Angebote in Einfacher und Leichter 
Sprache vor. 

DATENSCHUTZ 
IMPRESSUM

klipp&klar
Leichte Sprache stärken
Lebenshilfe Würzburg e.V.
Wilhelm-Dahl-Strasse 16
97082 Würzburg

leichte-sprache@lebenshilfe-wuerzburg.de
+49 (0)931 780 129-46

   

+49 (0)931 780 129-47

Elena Husel und Julia Bartenstein, 
Mitarbeiterinnen aus dem klipp&klar

FEEDBACK 

Viel Spaß beim Lesen! 
Wir freuen uns, von Dir zu hören. 

Projekt (Büro für Leichte Sprache) 

https://www.instagram.com/klipp_und_klar/
https://www.lebenshilfe-wuerzburg.de/leichte-sprache-buero.html
https://www.lebenshilfe-wuerzburg.de/impressum.html?utm_source=sendinblue&utm_campaign=Literatur&utm_medium=email
https://www.lebenshilfe-wuerzburg.de/leichte-sprache-team.html


NOCH KURZ IN EIGENER SACHE 
  

Fachliteratur 
 

Leichte Sprache in 
der Bundes-
verwaltung 
von Elena Husel. 
Erschienen im Juli 
2022 im Frank & 
Timme Verlag. 

Netzwerken 
 

Zusammen 
erreichen wir mehr! 
Deshalb sind wir 
jetzt im Netzwerk 
“Wir für Vielfalt” 
aktiv – für Teilhabe 
und Inklusion. 

WEBSEITE ZUM BUCH 
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VERLAGE FÜR EINFACHE SPRACHE 

Passanten V
 

erlag 

Literatur in Einfacher 
Sprache. Für alle, die Bücher 
lieben und denen das Lesen 
trotzdem manchmal trotzdem 
schwerfällt. Liebevoll gestaltete 
Bücher mit großer Schrift und 
einfachen Sätzen. 

Gewinner des Deutschen 
Verlagspreises 

 

2022. 

ZUM VERLAG 

Newsletter klipp&klar Leichte Sprache stärken
https://www.lebenshilfe-wuerzburg.de/klipp-klar-newsletter

https://www.frank-timme.de/de/programm/produkt/leichte-sprache-in-der-bundesverwaltung?utm_source=sendinblue&utm_campaign=Literatur&utm_medium=email
https://www.wirfuervielfalt.de/de/angebote/klipp-klar?utm_source=sendinblue&utm_campaign=Literatur&utm_medium=email
https://www.instagram.com/klipp_und_klar/?utm_source=sendinblue&utm_campaign=Literatur&utm_medium=email
https://www.passanten-verlag.de/?utm_source=sendinblue&utm_campaign=Literatur&utm_medium=email


Spaß am Lesen Verlag 
 

„Lesen für alle“ ist das Motto! 
Es gibt eine sehr große 
Auswahl an Texten in 
Einfacher Sprache: 

• Bücher für Erwachsene,
Kinder und Jugendliche

• Zeitungen: digital & print
• Material für den Unterricht

Klassiker mal anders 
 

Mehrere Verlage für Deutsch 
als Fremdsprache bieten 
klassische Literatur für 
verschiedene Sprachniveaus 
an. Zum Beispiel diese 
Verlage: 
 

CORNELSEN 

KLETT HUEBER 

ZUM VERLAG 

edition naun
 

dob 
Literatur kann auch einfach 
sein? Na und ob! Der Verlag 
veröffentlicht Kurzgeschichten 
und Romane in Einfacher 
Sprache. 

• Mit Absicht.
• Für Leser*innen.
• Mit Themen, die sie

interessieren. 

Lies! Das Bu
 

ch 
Für ganz Viele. 
Vom ↪ Literaturhaus Frankfurt. 

Für “Lies! Das Buch" haben 
bekannte Schriftsteller*innen 
Geschichten in Einfacher 
Sprache geschrieben. 
Zum Beispiel: 

• Judith Hermann
• Arno Geiger
• Henning Ahrens

ZUM BUCH 

ZUM VERLAG 
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https://literaturhaus-frankfurt.de/bildung-vermittlung/einfache-sprache/?utm_source=sendinblue&utm_campaign=Literatur&utm_medium=email
https://einfachebuecher.de/?utm_source=sendinblue&utm_campaign=Literatur&utm_medium=email
https://www.klett-sprachen.de/easy-readers-daf/r-1/321?utm_source=sendinblue&utm_campaign=Literatur&utm_medium=email#reiter=titel&niveau=A0
https://www.cornelsen.de/suche?query=DaF+Bibliothek&skipWebcode=true&utm_source=sendinblue&utm_campaign=Literatur&utm_medium=email
https://shop.hueber.de/de/suche?hueber_search%5Bquery%5D=Leichte+Literatur&utm_source=sendinblue&utm_campaign=Literatur&utm_medium=email
https://www.naundob.de/b%C3%BCcher-1/
https://www.piper.de/buecher/lies-das-buch-isbn-978-3-492-07032-4?utm_source=sendinblue&utm_campaign=Literatur&utm_medium=email


KINDER- UND JUGENDLITERATUR 

Wir waren dabei: BOY7 
in Einfacher

 

 Sprache 

Das Jugendbuch BOY7 gibt es 
jetzt in Einfacher Sprache 
beim Arena Verlag. Wir durften 
an der Übersetzung 
mitarbeiten. Wir freuen uns, 
dass es beim Arena Verlag 
noch mehr Bücher in Einfacher 
Sprache gibt: 

• Woodwalkers (Band 1)
• Novemberschnee

Das sagt unsere Büro-
Prüferin Len

 

a zu BOY7: 

"BOY7 ist mal etwas anderes! 
Der Titel ist zwar auf Englisch, 
aber lasst euch davon nicht 
abschrecken. Es ist eine 
spannende Geschichte mit 
interessanten Personen. Ihr 
möchtet sicher schon nach der 
ersten Seite wissen, wie es 
ausgeht!" 

MEHR AUS UNSEREM BÜRO 

ZUM VERLAG 

LUST AUF LEICHTE SPRACHE?
Abboniere unseren Newsletter, um in Zukunft wieder von uns 
zu lesen. Der Newsletter erscheint circa viermal im Jahr. 

ZUM ANMELDELINK WEBSEITE
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https://www.arena-verlag.de/search?keyword=einfache+sprache&utm_source=sendinblue&utm_campaign=Literatur&utm_medium=email
https://www.lebenshilfe-wuerzburg.de/leichte-sprache-projekte.html?utm_source=sendinblue&utm_campaign=Literatur&utm_medium=email
https://cca68bdf.sibforms.com/serve/MUIEAKb7xG-jTGwEoT-kp1ewP2srfDU1CIGFGG4KexUO4ok3Vtb45Exkpffyz5jYCaGXMeqzO2d8xody6cK9jlptYjZrfT87GV1ec6n1cuTT4RdPBzB3eBxTv8x7p2npuOfjr2GAzKw686y2ouDR1efrLMUMcxuxsGhH38-8TTA0BCy76oKV7waBrrNv3PSuc2fM0lO76MAzhnzT
https://www.lebenshilfe-wuerzburg.de/klipp-klar-newsletter.html
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Märchen in Leichter 
Sprache 

Beim Norddeutschen Rundfunk 
(NDR) gibt es Märchen in 
Leichter Sprache zum Lesen 
und Anhören. 

Die Bücher gibt es in: 

• Standardsprache
• Leichter Sprache
• Brailleschrift (Band 5)

Auch als: 
• Hörbücher
• Musical

NDR 

Bunte Bande - 
Inklusive Ki

 

nderbücher 

Sprache übersetzt. Wie?  
Das erklären sie im 

 

Artikel. 
• allein oder mit anderen Neues

ausprobieren. 
• jeden Tag etwas für den

Klimaschutz tun. 

ZUM BUCH  BUCHREIHE 

ARTIKEL 

Alle dabei! Inklusive 
Kinderbuchr

 

eihe 

Alina Bindrim und Cornelia 
Schwarzer von der Uni 
Hildesheim haben 
Kinderbücher in Leichte 

Klimaschutz für jeden 
Tag 

Ein Ideen-Buch in Leichter 
Sprache. Mit dem Buch 
können alle Menschen: 

• mehr über Klimaschutz lernen.

ZUR REIHE 
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https://www.uni-hildesheim.de/leichtesprache/news/artikel/hildesheimer-studentinnen-uebersetzen-inklusive-kinderbuchreihe-alle-dabei/?utm_source=sendinblue&utm_campaign=Literatur&utm_medium=email
https://www.marta-press.de/themen/kinderbuecher-3-7-jahre/97/noah-und-der-besuch-in-der-eisdiele?c=29&utm_source=sendinblue&utm_campaign=Literatur&utm_medium=email
https://www.oekom.de/buch/klima-schutz-fuer-jeden-tag-9783962382513?utm_source=sendinblue&utm_campaign=Literatur&utm_medium=email
https://www.ndr.de/fernsehen/barrierefreie_angebote/leichte_sprache/Maerchen-in-Leichter-Sprache,maerchenleichtesprache100.html?utm_source=sendinblue&utm_campaign=Literatur&utm_medium=email
https://www.aktion-mensch.de/inklusion/bildung/impulse/inklusion-material/bunte-bande/geschichten-der-bunten-bande?utm_source=sendinblue&utm_campaign=Literatur&utm_medium=email
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LITERATURWETTBEWERBE 

Die Wortfinder e.V. 

Wir haben ihn schon: Den 
neuen Kalender vom 
Wortfinder e.V.! Die Texten 
stammen von 
Literaturwettbewerben mit 
Menschen mit Behinderung. 
Vielleicht ein schönes 
Geschenk zu W

 

eihnachten? 

P.S.: Wir können diese
Forbildung bei den Wortfindern 
nur empfehlen: ↪ Kreatives 
Schreiben für Menschen mit 
 

Lernschwierigke
 

iten. 

Kunst der Einfachheit 

Die Lebenshilfe Berlin 
veranstaltet jedes Jahr einen 
Wettbewerb für Texte in 
Einfacher Sprache. Mehr Infos 
findet ihr auf dem Blog: 
EINFACH LESE

 

N lesen. 

P.S.: Unser Büro hat schon
einmal einen Publikumspreis 
gewonnen! Mit der Geschichte 
↪ “Es war einmal in 
 

Würzburg”. 

ZUM BLOG 

WORTFINDER 
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https://www.diewortfinder.com/?utm_source=sendinblue&utm_campaign=Literatur&utm_medium=email
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LeichtSinn 

Das erste Magazin in Leichter 
Sprache in Deutschland. 
Menschen mit und ohne 
Behinderung haben das 
Magazin gemeinsam entwickelt 
und gestaltet.  

Magazin der 
Lebenshilfe 

Das Magazin mit Leichter 
Sprache der Lebenshilfe 
erscheint viermal im Jahr. 
Themen in den letzten 
Ausgaben waren zum Beispiel:

• Krieg in Europa
• Internet für alle
• Krimis

PREISE FÜR LITERATUR 

Vielleicht gewinnt in den nächsten Jahren ein Text in Einfacher 
oder Leichter Sprache einen wichtigen Literaturpreis? Oder sollte 
es einen eigenen Preis für Literatur in Einfacher und Leichter 
Sprache geben? Auswahl gibt es auf jeden Fall genug! 

ZUM MAGAZIN 

BESTELLEN 

 ZUM PROJEKT 
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MAGAZINE
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